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尽管我国去年全年裁员人数
超越冠病疫情前水平，本地一项
调查显示，今年近六成受访企业
有意增聘人手，除了填补空缺，
扩展业务也是企业要扩充队伍的
原因之一。

人力资源顾问公司Reeracoen
集团2月15日发布《新加坡企业：
招聘意向和未来劳动力规划》调
查报告，159家受访企业中，有
59.1％或94家企业，表明有意在
今年内增聘人手。

这些企业中，79家企业准备

请一至三名员工，11家企业想请
四至六人，只有四家企业计划增
添超过10人。

这项网络调查于去年12月至
今年1月进行，涵盖来自30个行业
的企业。它们背景多元，包括餐
饮服务、建筑、教育、银行与金
融服务、住宿、交通、娱乐与休
闲等领域。

询及请人原因，57家受访企业
（35.8％）说，主要是填补空缺，54
家企业（34％）希望增加员工来满
足业务扩展需求或探索新业务，另
外有22家企业（13.8％）要聘请具
有专业技能者。

绝大多数企业选择通过招聘
公司来寻找合适员工。过去一
年，高达七成多或119家企业，成
功通过这类方式请到人手，其中
104家公司招进一到五人。其他招
聘方式包括：利用职业前程配对
网站（MyCareersFuture）及招聘
网站JobStreet。

虽然去年本地裁员人数达1
万4320人，比2022年的6440人增
加超过一倍，但人力部的调查显
示，企业招聘情绪有所改善，未
来三个月有意招聘的公司比率，
从去年第三季的42.8％，上升至
第四季的47.7％。有意为雇员加
薪的企业比率，也从18.0％增至
32.6％。

Reeracoen集团首席执行官内
藤兼二告诉《联合早报》，企业
希望聘请具备专门技能的人才，

新加坡雇主想要在全球市场维持
竞争力和创新，打造一支掌握技
能和面向未来的劳动团队至关重
要。

他说，调查结果也反映我国
经济韧性和增长潜能，而正面的
招聘情绪，也让求职者有机会加
入成长型公司，从而发展专业技
能。

根据贸工部预测，我国今年
全年经济预计增长1％至3％。我
国经济去年全年增长1.1％。

全球经济和局势不稳定
企业仍须采取谨慎态度

人力资源公司仁立国际执行
董事梁昌国受访时指出，通常每
年第四季的人力需求会增加，因
此企业表明有意招聘不足为奇。

他认为，鉴于当前全球经济

和局势不稳定，企业仍采取谨慎
的态度。加上近期科技业裁员，
是令人担忧的信号，反映出人们
对未来充满挑战的集体担忧。

至于雇主要找有专业技能的
员工，则说明就业市场不断变
化，及掌握特定技能日益重要。
梁昌国说，今年劳动市场最受欢
迎的技能包括人工智能、机器学
习、数据分析和网络安全。

“此外，具备适应能力、可
解决问题和善于沟通等软技能，
变得越来越有价值。”

梁昌国说，重视专业技能意
味着新加坡转向知识型经济。具
备特定领域专业知识的人才，可
显著提高组织的竞争和创新能
力，而吸引和留住掌握关键技能
者，将是企业迈向成功的关键因
素。

近六成受访企业今年有意增聘人手
调查：补空缺及扩展业务

去年本地裁员人数虽比2022年超过一倍，但人力资源顾问公
司Reeracoen集团调查显示，159家受访企业中，有59.1％
家企业，表明有意在今年内增聘人手。填补空缺和扩展业务是
企业要扩充队伍的主因。

卢慧菁 报道
fcloo@sph.com.sg

来自12个小国的常驻联合国
代表星期一（2月19日）起到我
国进行五天考察。

外交部星期天（18日）发文
告说，新加坡是在第12届小国论
坛（Forum of Small States）领袖
交流计划下，招待这12名常驻联
合国代表。

他们来自博茨瓦纳、布隆
迪、佛得角、斐济、格林纳达、
吉尔吉斯斯坦、莱索托、密克罗
尼西亚、瑙鲁、塞内加尔、苏里
南和图瓦卢。

访问期间，一行人将会见我
国外交部长维文医生、教育部长
陈振声、通讯及新闻部长兼内政
部第二部长杨莉明，以及公务员
首长叶成昌。总理公署部长、教
育部兼外交部第二部长孟理齐博
士也将设宴款待他们。

代表们也将聆听汇报和参与
实地考察，了解新加坡对城市规
划、永续发展、水资源管理、港
口管理、教育、网络安全和数码
转型等广泛课题的方法。

外交部说，这些互动旨在让
他们有机会就小国发展政策，交
流经验和讨论最佳作业方式。

1992年由新加坡发起的小国
论坛，是由联合国108个小国组
成的非正式跨区域组织。

12小国常驻联合国代表
今起考察我国五天

简讯

国立健保集团和南洋理工大
学李光前医学院投入2000万元，
成立新临床科学及创新学院，以
培养科研方面人才，并提供平台
促进合作和落实科研成果，加强
病患护理。

国 立 健 保 集 团 和 李 光
前医学院在2023年9月6日正
式启动临床科学及创新学院
（Academy of Clinician Scientists
and Innovators，简称ACSI），针
对本地医疗保健和人口健康挑战
做出战略回应。

学院由超过80名临床科学家
和创新者，以及60名医学和科研
领域的导师组成，重点放在初级
保健、人口健康、传染病、心理
健康、皮肤病学、康复和血管代
谢疾病领域的临床研究发展。

学院将推出六个项目支持不
同阶段的临床科学家和创新者，
包括提供他们最初阶段的科研培
训、提高能力以提升患者护理方
式，以及接触医疗科技方面的创
新并参与创新过程等。

学院也重视导师与临床科学
家和创新者间的指导、协助临床
科学家和创新者在科研方面构建
网络、以及建立互助机制。科研
人员也将能参与不同的研究机构
和研究项目。

国立健保集团主席陈继豪
说：“研究和创新的作用不仅将
科学转化为患者的新治疗方案，
当我们汇集技术、媒体和行为科
学等不同学科专业知识，也能更
好为政策提供信息，帮助我们实
现人口健康目标。新中心将把南
大在这些领域的优势，与国立健
保集团临床和社会处方结合。”

学院一名临床科学家是陈笃
生医院心脏复健治疗科主任兼心
脏内科顾问医生云慧清，她领导
的团队在2018年开始研发和测试
一款名为”HeartTrack”的自助

心脏康复计划。

HeartTrack心脏康复计划
可随时随地治疗患者

根据计划，超过30名心脏病
发作或进行心脏手术后正在康复
的病患，通过手机游戏应用和传
感器随时随地进行运动治疗，以
及学习如何管理心脏疾病和健康
生活。除了让病患可以通过生动
有趣的方式独立运动和管理健
康，也让临床医生在获得允许下
远程监督病患康复情况。

云慧清说：“HeartTrack的
构想源自于康复团队的物理治疗
师，我们想解决病患无法请假到
医院进行心脏康复的问题，让他
们能随时随地进行康复。我希望
HeartTrack能适用于每一位心脏
病患者，甚至用于预防心脏病。”

谈到新学院的重要，她认
为，研究能提供改善医疗保健所
需的答案，创新对于研究成果转
化为现实生活中的解决方案至关
重要，从而真正改善患者的治疗
结果。

她说：“陈笃生医院为我提
供许多创新的机会，包括借此来
提高我提供的心脏康复服务的护
理质量，为创新项目拨款等。我
认为学院将能创建由临床科学家
和创新者组成的生态系统，提供
一个联系、继续学习和交流思想
的平台。”

云慧清目前有意对人工智能
和预测建模进行创新，包括在肺
部超声成像中使用人工智能来检
测急性失代偿性心力衰竭，以及
心血管疾病二级预防的预测模
型。

这将帮助医疗保健专业人员
无需使用X光，就能利用人工智
能系统来检测肺部液体，以及重
视心血管疾病管理经常被忽视的
方面。

新医疗学院借培养科研人才
加强临床研究提升护理质量

为加强航空培训，我国将与
国际组织进一步合作，在航空安
全和培养人才等方面更新和推出
新培训项目和奖学金计划。

交通部长兼财政部第二部
长徐芳达和国际民航组织理
事会主席夏基塔诺（Salvatore
Sciacchitano）星期天（2月18日）
签署谅解备忘录，将推出新加

坡—国际民航组织下一代航空专
业人员奖学金计划。

根据新加坡民航局文告，
这项计划针对各个地区35岁及以
下的年轻航空人员，每年录取10
人。奖学金得主三年内将有机会
在新加坡民航学院和一家本地航
空公司完成六周的课程，在关键
航空领域打好基础。民航学院资
深院士会亲自指导。

徐芳达和夏基塔诺也签署了

新加坡—国际民航组织领导和管
理培训谅解备忘录的新附件。民
航学院未来三年将发展和推出多
达七轮的更新版国际民航组织—
新加坡民航学院民航局长航空安
全联合课程。

徐芳达说，培训课程会在世
界各地举行，专门协助民航局局
长更好地应对冠病疫情后的安全
相关挑战，并提供可以讨论当前
挑战的平台。

民航局也和航空公司飞行员
协会国际联合会签署谅解备忘录，
在安全培训和能力发展领域合作，
协助航空专业人员掌握应对安全
挑战的能力，提高航空安全标准。
为此，双方计划针对跑道安全和安
全文化等重要课题，共同制定和推
出培训方案，以及举办研讨会和工
作坊、建立指导员人才库，以及利
用现有和新平台推广航空安全，加
强安全文化。

我国与国际组织设奖学金 每年培养10航空人才
尹云芳 报道
wunyf@sph.com.sg

拥车证成价攀升，购车者
在2023财年支付的拥车证成价增
加了24％，达46.6亿元，是近年
来政府拥车证收入首次突破40亿
元。随着拥车证供应增加在一定
程度上舒缓了成价的涨幅，当局
预计新财年的拥车证收入增幅会
缩小到1.3％。

根据财政部对政府2024财年
经常收入的估计，拥车证收入

和汽车税预计将达75.6亿元，比
2023财年增加4.1％。

其中， 拥车证收入在2023财
年经修订后达46.6亿元，显著高
于原先估计的38.8亿元。

去年，由于拥车证配额供不
应求，消费者赶在车辆减排税务
优惠收紧之前进场，导致拥车证
成价大幅攀升。

大型及豪华车组（B组）成

价在10月一度飙升至超过15万
元，一般用于注册B组汽车的
公开组（E组）成价也涨至15万
8000多元；应对大众市场需求的
中小型汽车组（A组）成价则上
涨到10万6000元。政府随后采取
系列降温措施，从未来的拥车证
供应高峰中提前拨出更多配额，
应对市场的高需求。

20 2 3财年的汽车税增加

20％，至26亿元；2024财年估计
会增加9.2％，达28.4亿元。政府
在去年2月调高豪华车税率，凡抵
岸价超出4万元的汽车，须支付较
高的附加注册费。其中，抵岸价
超出8万元的部分，附加注册费从
抵岸价的220％调高至320％。

拥车证和汽车税在2023财年
占了政府经常收入的7％，高于上
财年的6.5％。

政府上财年拥车证收入增24%达46.6亿元 为近年新高

受访租屋家庭认为，育儿短
期住屋计划（公开市场）补助券
须抵消至少一半租金，才能有效
帮助到有紧急住房需求的年轻家
庭。

副总理兼财政部长黄循财上
星期五（2月16日）发表2024年
财政预算案声明时宣布，政府扩
大育儿短期住屋计划（Parenthood
Provisional Housing Scheme，简称
PPHS），以提供一年补助券的方
式，协助年轻家庭租住公开市场
上的组屋。

补助券的数额有多少、有哪
些附带条件，而获得补助券的家
庭一年后能否改向建屋发展局租
房子，目前还是未知数。补助券
的详情将在日后公布。

PPHS旨在协助本地家庭在
等待新组屋竣工期间，以低于市
价的租金，暂时向建屋局租房子
住。

3 3岁的正规军人阿菲克
（Afiq Muhammad）一年多前搬进
PPHS单位。他说：“补助券对那
些急着拥屋的家庭有帮助。对那

些想住在父母家附近的人而言，
帮助可能更大，因为公开市场上
的选择更多。”

阿菲克认为，补助金额须足
以抵消公开市场组屋的至少一半
租金，或每月大约1500元至2000
元，才能有效缓解负担。

他建议政府观察补助券推
出后的效果，然后进行必要的
调整，例如按市场情况调整补助
金额，或建立机制允许必须更长
期租房的家庭，改而向建屋局租
屋。

博纳产业（PropNex）总裁
伊斯迈（Ismail Gafoor）指出，组
屋租金过去几年一直上升，补助
券将有助于抵消租金开销。根据
博纳产业的研究报告，去年的一
房式至公寓式组屋单位的平均租
金，同前年比较，涨了18.8％至
24.3％。

伊斯迈也建议政府考虑发放
更长期的补助券，而不局限于一
年，以持续援助符合资格的家
庭，直到他们拿到新组屋的钥
匙。

一些房东列规矩较多
公开市场租房未必容易

企业销售主管李笳嫛（32
岁）目前住在建屋局PPHS单位。
她认为，从公开市场租房子未必
比较容易。“一些房东不喜欢把
房子租给有年幼孩童的家庭，因
为一些小孩好动爱玩，喜欢在
家具和墙上画画，也容易弄坏东
西。”

另一些房东可能列出很多须
遵守的规矩，让年轻家庭宁可向
建屋局租房子。李笳嫛还指出，
PPHS单位的装修和陈设较简单，
等同于给租户更大自由来布置住
家。

黄循财在预算案声明中也宣
布，政府即日起扩大退回额外买
方印花税（ABSD）的优待，涵盖
要从较大私宅搬到较小私宅的55
岁及以上单身新加坡公民。

大亨房地产网站（MOGUL.

sg）首席研究官麦俊荣认为，这
项调整将使ABSD制度较公平。
“ABSD的目的是防止人们同时
拥有多过一个房地产，因此如果
只拥有一个房地产，就不该支付
ABSD，不论这个人是否超过55
岁，又或是大屋换小屋，或小屋
换大屋。”

扩大退回额外买方印花税
对私宅市场影响有限

橙易集团首席研究与战略总
监孙燕清指出，由于受益社群不
多，这项调整对私宅市场的影响
有限。但随着社会老龄化，这个
社群会日趋壮大。

“我们预料私宅市场的某些
领域会受益于ABSD制度的调整，
例如较旧的转售单位。由于剩余
屋契较短、资本增值的空间较
小，这些较小较旧的房子过去比
较不受欢迎。”

孙燕清认为，那些原本有意
购买转售组屋的私宅屋主，如今
可能改而购买较小的转售私宅。
“需求方面的转变可能使到以
百万元转手的转售组屋数量减
少。”

林伟杰 报道
lamwkt@sph.com.sg

受访租户：
育儿短期住屋补助券 须抵消至少一半租金才有效

陈笃生医院心脏复健
治疗科主任兼心脏内
科顾问医生云慧清是
新成立的临床科学及
创新学院的临床科学
家之一，她的团队创
建”HeartTrack”自
助心脏康复计划，让
心脏病患能通过手机
游戏应用和传感器随
时随地进行运动治
疗。

（国立健保集团提供）

两机构斥资2000万元设立

交通部长兼财政
部第二部长徐芳
达（左二）星期
天（2月18日）
在樟宜航空峰会
欢迎晚宴上，与
国际民航组织理
事会主席夏基塔
诺（左起）、马
国交通部长陆兆
福，以及菲律宾
交通部长包蒂斯
塔一起捞鱼生。

（海峡时报）

1至3人

4至6人

10人以上

填补空缺

拓展业务／
探索新业务

寻找具专门
技能员工

填补人力
资源职缺

填补空缺是增聘主因

资料来源／人力资源顾问公司
Reeracoen集团

多数公司计划增聘
1至3名员工
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企业数目（家）

企业数目（家）

（初级及
管理层级别）
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跟进


